
Title (en)
Printing roller with a sleeve of hot, wound fibre-reinforced, thermoplastic material and a plasma-sprayed copper, or copper alloy coating.

Title (de)
Druckwalze mit einer Hülse aus thermisch gewickelten faserverstärkten Thermoplasten und einer plasmagespritzten Kupfer- oder
Kupferlegierungsbeschichtung.

Title (fr)
Cylindre d'impression avec un manchon en matière thermoplastique armée de fibres enroulées à chaud et avec un revêtement de cuivre- ou alliage
cuivreux deposés par jet de plasma.
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Abstract (en)
The printing roller (1) according to the invention comprises a core cylinder (2) and a sleeve of plastic. The sleeve is made up of a tubular basic body
(4) of a thermoplastic fibre-reinforced material, which is coated on its outer surface with a layer of copper (5) or a copper alloy, produced by plasma
spraying. <IMAGE>

Abstract (de)
Die erfindungsgemäße Druckwalze (1) umfasst einen Kernzylinder (2) und eine Hülse aus Kunststoff. Die Hülse ist aus einem rohrförmigen
Grundkörper (4) aus einem thermoplastischen faserverstärkten Kunststoffmaterial aufgebaut, der auf seiner äußeren Oberfläche mit einer durch
Plasmaspritzen erzeugten Schicht aus Kupfer (5) oder einer Kupferlegierung überzogen ist. <IMAGE>
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